
 pag. 1 

 Ordine degli Architetti Pianificatori Paesaggisti Conservatori della provincia di Modena  
Ente di diritto pubblico istituito con Regio Decreto 25/10/1925 n. 2537 

 
Seduta del Consiglio 2/2023 

Martedì 24 Gennaio 2023 
PROT. VERBALE 427/2023 

 
Presenti: 
 Giorno 24 Gennaio 

2022 
Ora 18.30 on line 

 
Cognome Nome Presente Entra Esce Assente/

altro 
Barbieri Julio Mauricio  18.30 21.00 On line 

Bertolazzi Anna Chiara V. Presidente  19.00  On line 

Boldrini Caterina  18.30 21.40 On line 

Calanca Davide  18.30  On line 

Cattinari Sofia               Presidente  18.50  On line 

Fantoni Francesco  18.30  On line 

Ferrari Lorenzo  18.30  On line 

Garulli Marcella          Segretario  18.36  On line 

Giacobazzi Riccardo  18,30  On line 

Palumbo Roberta  18.30  On line 

Vescovini Patrizia            Tesoriere  18.30  On line 

Presenti n. 11  
Assenti giustificati n. n/a 
  
Il segretario verbalizzante ha identificato i Consiglieri che partecipano in videoconferenza e ha 
verificato che a tutti è consentito di seguire la discussione e di intervenire in tempo reale alla 
trattazione degli argomenti affrontati. 

 
La seduta on line si apre alle 18.56. 
 
1. Aggiornamento Anagrafe iscritti; 
2. Approvazione verbali sedute precedenti; 
3. Festival architettura aggiornamento; 
4. Approvazione Piano Triennale di Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza; 
5. Formazione gruppo di lavoro per aggiornamento del sito; finanziamento PNRR; 
6. Assemblea di bilancio preventivo organizzazione; 
7. selezione per Diocesi di Carpi; condivisione con consiglio; 
8. Richiesta Associazione Archivio Cesare Leonardi: progetto di digitalizzazione dell’archivio- 

Bando TOCC scadenza 1° febbraio 2023; 
9. AESS: nomina/conferma componenti Comitato Progetto Triennale Edilizia; 
10. Varie e eventuali: 

10.1          Comune di Vignola: proposta collaborazione iniziative su Jacopo Barozzi; 
10.2          CNAPPC circolare n. 2/202: Abitare il paese, avvio quinta edizione; 
10.3          Richiesta di un iscritto di attivazione formazione in ambito PUG; 
10.4          Piattaforma x clima: proposta servizio formazione; 
10.5         Lettera aperta – pubblicazione sul corriere della sera -quota spettante. 
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1.OdG aggiornamento anagrafe iscritti: 
 

  
Il consiglio approva e prende atto. 
Si prende atto che Dino Sterza ha fatto una dichiarazione non corretta da rettificare prima della sua 
iscrizione. 
 
2.  OdG    Approvazione verbali sedute precedenti; 

Si approva il verbale n. 1 del 10 gennaio 2023 
 

3. OdG     Festival architettura aggiornamento; 
 

Si condivide le fasi successive all’attività di organizzazione.  
Link e pubblicazione dell’iniziativa con i contenuti. 
Durante l’incontro in Federazione si sono delineate le casistiche ammesse, consigliando di 
escludere le residenze private non facilmente visitabili. Architetture semplici lineari e sostenibili 
ma funzionali sarebbero da includere nel campione da valutare e ora mancano. 
In presenza si è svolta la attività di selezione delle opere  
Nell’ambito del festival è prevista la redazione e pubblicazione della Guida, per quest’ultima si 
pensa se è possibile una pre-vendita. Una copia della Guida dovrebbe essere garantita come 
omaggio a chi partecipa alla rassegna.  
Il consiglio dibatti sulla location e eventi sia al festival che collaterali, il premio e la modalità di 
aggiudicazione e cerimonia di consegna. 
 
Nei Passi successivi si definiranno la comunicazione e diffusione dell’evento, che 
indicativamente dovrà avvenire dal 30 e rivolto agli iscritti  
- il bando con la descrizione delle attività; 
- gli aspetti economici; 
- eventuali Sponsor se confluiscono nel bilancio tutto o gestiti in autonomia.  
 

4.  OdG     Approvazione Piano Triennale di Prevenzione della Corruzione e della 
Trasparenza; 
Il consiglio approva il Piano prendendo atto che non sono pervenute osservazioni nel periodo di 
pubblicazione. 
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5.OdG Formazione gruppo di lavoro per aggiornamento del sito; finanziamento PNRR; 
entrata che comporta modifica al consuntivo 
Il bando ci consente di aggiornate spid e cig, di sviluppare un progetto per aggiornare il sito 
attraverso anche uno specifico incarico ad un consulente specifico (sarà da decidere se si vogliono 
sviluppare due siti separati uno per l’ordine e uno per la fondazione oltre ad un progetto di 
comunicazione si demanda di raccogliere dei preventivi) servono inoltre: 
- due e tre persone che coordino 
- più supporti esterni 
- interagire con le persone che utilizzeranno il sito.  
 
6. OdG Assemblea di bilancio preventivo organizzazione; 
 
Il Consiglio vuole preventivamente stabilire se effettuare: 
-Buffet; 
-Evento collaterale; 
per le prossime assemblee di bilancio. 
Sicuramente mantenere i crediti formativi per l’assemblea di bilancio, un semplice evento con 
sfondo sociale e un semplice momento conviviale, specie per la conclusione vicino alla festività di 
Natale dove diventa l’occasione per lo scambio di auguri. 
  
7. OdG Selezione per Diocesi di Carpi; condivisione con consiglio; 
A differenza della selezione di professionisti per i collaudi, che trovano le procedure nell’apposito 
regolamento, questo caso si ritiene a parte. Si ritiene di procedere valutando i curriculum inviati e 
comporre la cinquina di nominativi richiesti. 
 
 
8.OdG Richiesta Associazione Archivio Cesare Leonardi: progetto di digitalizzazione 
dell’archivio- Bando TOCC scadenza 1° febbraio 2023; 
 
Fondazione segue il bando Tocc con il comune di Modena, e l’Ordine può sostenendo l’archivio 
Cesare Leonardi (sostenitore patrocinatore); partendo dal presupposto che il consiglio di 
amministrazione dell’Ordine coincide con quello di Fondazione (in via straordinaria fino alla nomina 
del CdA) si rilevano alcune possibili incompatibilità che andrebbero approfondite.  Nella 
discussione il presidente aggiorna il consiglio sulla dinamica del bando TOCC con il comune di 
Modena nel progetto di museo digitale, evidenziando rischi e convenienze nel sostegno del 
progetto. 
 
Si condividono i processi per appoggiare l’iniziativa come Fondazione, si valutano aspetti 
economici e rendicontazione, si discute di incaricare un commercialista per riuscire ad avere delle 
maggiori garanzie.    
 
 
9.    OdG AESS: nomina/conferma componenti Comitato Progetto Triennale Edilizia; 
 
L’architetto Losi che assieme a Boldrini partecipano alle riunioni del Comitato PTE di AESS, 
entrambe evidenziano che non potrà essere sempre presente inquanto le giornate programmate 
sono sempre il giovedì che si sovrappone con altri impegni. Premesso che dovreste aver 
approvato la permanenza nel Comitato, e in quella occasione comunicare la rappresentanza di 
OAMo che per quello del prossimo 26 gennaio è garantito da Boldrini.  
 
 
10. OdG     Varie e eventuali: 

 
10.1 OdG Comune di Vignola: proposta collaborazione iniziative su Jacopo Barozzi; 

 
Il comune di Vignola scrive a risposta della nostra richiesta di collaborazione a segnalare dei 
progetti di architettura contemporanea nell’ambito del festival, e no.  Proponendo quanto segue:  
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“In questo 2023, ricorre l'anniversario della morte del celebre architetto vignolese Jacopo Barozzi 
conosciuto appunto come il Vignola, e come Amministrazione stiamo lavorando ad una serie di 
iniziative per poter celebrare al meglio il nostro concittadino. Sarebbe interessante dunque poter 
avviare con voi una collaborazione, anche per presentare la guida a cui voi state lavorando e per 
ospitare eventuali eventi del Festival di Architettura”. 
Il consiglio aderisce alla proposta incarica Anna Chiara Bertolazzi a prendere i necessari contatti.  

 
10.2  OdG CNAPPC circolare n. 2/202: Abitare il paese, avvio quinta edizione; 
 

Il CNAPPC con precedente comunicazione del 22-12-2022, conferma l’avvio della quinta edizione 
per l’A.S. 2022/2023 del progetto “Abitare il Paese - La cultura della domanda. Attivare comunità 
educanti: nuove generazioni per un progetto di futuro”. 
Il focus di ricerca si propone di proseguire la ricerca avviata con la quarta edizione invitandole/i 
bambine/i, le/i ragazze/i insieme agli adulti, tutor, insegnanti, amministratori, cittadini ad attivare 
riflessioni e azioni per costruire o rinnovare le comunità educanti del proprio territorio. 

La quinta annualità vedrà i territori dell'anno precedente continuare a sviluppare i progetti, 
nutrendo ed evolvendo quanto fatto fino ad ora. I nuovi territori potranno a loro volta attivare nuove 
comunità educanti anche e con il supporto e l’esperienza degli anni precedenti. 
Si invitano, pertanto, tutti gli Ordini interessati ad inviare la loro adesione alla quinta edizione del 
progetto Abitare il Paese A.S. 2022/2023 entro il 1° febbraio 2023, compilando il modulo 
(Manifestazione di interesse) al link indicato. 

 
Il consiglio pur riconoscendo il progetto di interesse per il periodo di grandi impegni non potrà 

aderire. 
 

10.3 OdG Richiesta di un iscritto di attivazione formazione in ambito PUG; 
 
L´ Ordine si è attivato i necessari contatti con il comune di Modena per attivare assistenza e 

formazione a tutti i professionisti esterni, si precisa che il settore pianificazione del comune e già 
uscito con molte delucidazioni in merito agli incontri programmati, a divulgazione delle norme.  

 
10.4 OdG Piattaforma x clima: proposta servizio formazione; 

 
Si tratta di una proposta di un nuovo servizio che il proponente descrive apprezzato da altri 
OAPPC Provinciali, si tratta di una collaborazione tra XClima e l'Ordine per l'erogazione di 
formazione online e un servizio di assistenza tecnica per la trasmissione online degli eventi 
organizzati dall'Ordine. 
Verificata l’offerta presentata non si ritiene di aderire. 
 
10.5 OdG Lettera aperta – pubblicazione sul corriere della sera -quota spettante. 

Abbiamo aderito e quindi deliberiamo la spesa da sostenere.  
Si precisa che A questo articolo si aggiungono anche a testate locali sui temi di natura del 

nuovo Appalto integrato che penalizza molto il professionista E appalto concorso poco utilizzato e 
sono temi cari ancora da trattare. 

 
Il consiglio dell’Ordine si conclude 21.40. 

 
 

I componenti del Consiglio, così anche il Segretario che ha redatto il verbale e la Presidente, dichiarano di 
non avere rapporti di parentela fino al secondo grado con le persone interessate dal presente atto e di non 
avere situazioni di incompatibilità o di conflitto di interesse. 
 
La Segretario       La Presidente 
architetto Marcella Garulli     architetto Sofia Cattinari 
 
 
Con la seduta odierna, il Consiglio si è riunito complessivamente 33 volte, di cui 2 nel corrente anno 
 


